

BEAUZARTEUM

CENTRE CULTUREL

L'association Beauzarteum a été fondée au printemps 2020 par la musicologue Florence-Badol-Bertrand ([lien sur Wikipédia](#)) alors qu'elle prenait place avec sa famille au Domaine de la Dorlière à Beauzac avec un ambitieux projet pour le territoire. Soucieuse de rendre accessible à tous la culture et plus particulièrement la musique, elle choisissait d'implanter son projet en milieu rural, offrant un accès privilégié à un public souvent délaissé d'une part, et un lieu de recherche et de résidence pour les artistes en quête de ressourcement d'autre part.

La famille de Florence Badol-Bertrand est implantée à Beauzac depuis cinq générations, aussi, le projet de faire vivre le Domaine de la Dorlière et plus généralement le territoire de Beauzac et ses environs s'est imposé comme une évidence.

En décembre 2020 Florence Badol-Bertrand disparaissait prématurément, laissant le projet ébauché aux mains de sa famille et de ses amis. L'association Beauzarteum poursuit cette mission avec la volonté de rendre hommage à sa créatrice à travers la mise en oeuvre de son projet communément considéré comme unique, nécessaire et lumineux.

Les Folles Notes :

Activités et Initiatives

L'association Beauzarteum organise des événements culturels depuis l'été 2020. Sous forme de week-ends / festivals musicaux, les représentations proposées au public de Beauzac et de ses environs mêlent concerts, spectacles, ateliers pédagogiques, à l'été 2021 se sont ajoutés un atelier de cuisine et un conte musical équestre. Désireux d'aller à la rencontre de tous les publics et d'établir une véritable relation de partage et de transmission, les divertissements proposés sont contrastés, souvent novateurs et toujours d'un excellent niveau professionnel.

Après avoir rempli les salles beauzacoises d'un large public en faisant découvrir aux habitants de la Haute-Loire des artistes de renommée internationale tout autant que de jeunes talents, l'année 2022 s'étoffe de nouvelles occurrences, toujours dans une quête d'accessibilité, de transmission et de partage. Destinée aux jeunes cornistes l'académie HORNormes, est créée, regroupant des étudiants issus de toute la France et des pays francophones voisins.

Beauzarteum se fixe la double mission de rendre accessible en milieu rural ce que le spectacle vivant offre de meilleur tout en valorisant Beauzac et son territoire grâce à la notoriété grandissante des événements organisés. Destiné en priorité à un public régional, le rayonnement offert par les spectacles, concerts ou académies de Beauzarteum attire aussi un public qui vient de plus en plus loin, ce qui participe au développement d'un tourisme culturel.

Une des volontés fortes est de tisser des liens avec les différentes structures, organisations, entreprises et forces vives de Haute-Loire ayant pour objectif de fonder des partenariats durables.

Créer un centre de recherche et de résidence d'artistes

À terme, l'ambition de l'association Beauzarteum est d'obtenir le label de Centre Culturel de Rencontre décerné par la DRAC et le Ministère de la Culture. Il en existe seulement 21 en France actuellement, mais aucun en Haute-Loire, ni en Auvergne. Le Domaine de la Dorlière à Beauzac (site patrimonial et historique datant du XV^{ème} siècle) offre le cadre idéal pour développer un Centre de Création et de Recherche ainsi qu'une maison d'édition permettant de diffuser les nombreux travaux, représentations et créations qui y verront le jour.

L'Atelier, ancienne friche industrielle du domaine en cours de rénovation, devrait accueillir à l'avenir une salle de spectacle, un studio d'enregistrement et des studios de travail. Une régie connectée permettra la diffusion en direct (streaming) et en différé (VOD) des nombreuses représentations, réalisations et créations, offrant un rayonnement dématérialisé illimité.

Fidèle à son esprit de partage, l'Association Beauzarteum souhaite que les événements du Centre soient accessibles à tous, offrant d'une part des activités pédagogiques pour les plus jeunes (Education Artistique et Culturelle) et d'autre part des moments de musique spécifiquement conçus pour les plus âgés dans les EPHAD, hôpitaux et Maisons Spécialisées. Le rôle de la musique est aussi d'alléger les peines et faire en sorte que parfois, l'espace de quelques instants, les soucis s'estompent en laissant place à l'imaginaire et à l'évasion.

Le chemin vers le label

Lieu de résidence de Beauzarteum, le Domaine de la Dorlière propose des infrastructures idéales. Dans les années à venir, nous souhaitons mettre en oeuvre la réfection d'anciennes friches industrielles et des parties attenantes d'une surface

globale de 235 m2 nommée l'Atelier vont commencer en vue d'accueillir les activités nombreuses et variées du futur Centre Culturel.

Ces locaux comprendront :

_une salle de spectacle (pièce de réunion d'environ 130 m2 avec une scène) pouvant accueillir un public de 100 personnes.

_une grande loge pour les artistes (servant aussi de salle de réunion et de travail)

_un studio de création-composition (équipé avec du matériel informatique profitant à la plupart des corps de métiers artistiques de pouvoir travailler)

_les bureaux de Beauzarteum accueillant la direction artistique, la production, la communication et l'administration

_un studio d'enregistrement

_un studio de travail

_des régies connectées (servant aux projets artistiques divers, à l'intendance en direct pour s'occuper de la régie de salle et aussi à la rediffusion en direct ou en différée sur internet)

En plus de L'Atelier, s'ajoute la Bibliothèque de la Dorlière, coeur du Centre de Recherche mais aussi lieu de travail, de diffusion artistique et salle d'enregistrement.

Ces deux pôles formeront le futur Centre Culturel de Rencontre et pourront accueillir les artistes en résidence au Domaine de la Dorlière.

Les salles seront connectées et les manifestations qui s'y dérouleront seront transmises en direct et en podcast sur internet, tout comme les autres activités culturelles et formes de diffusions artistiques organisées hors les murs du Domaine par l'association Beauzarteum.

Le Domaine de la Dorlière, réunit les conditions requises pour l'obtention du label

- un lieu patrimonial : la maison forte du XVème siècle
- une programmation artistique
- un espace socio-culturel : deux lieux de vie ouverts - la Bibliothèque et L'Atelier
- la collaboration avec les forces vives locales et l'ancrage dans le territoire
- un lieu de diffusion, en direct physiquement et à distance par internet

La situation actuelle du Domaine de la Dorlière

Certains d'entres vous le savent déjà, un grand chamboulement est en cours au Domaine de la Dorlière pour transformer ce lieu magnifique en un endroit pouvant vous accueillir tous les jours afin de vous proposer diverses activités et divertissements : de l'art à la restauration, en passant par l'équitation, la permaculture ou encore le bien être et la remise en forme, ce sont plusieurs grands pôles d'activités qui vous ouvriront

prochainement leurs portes. La mise aux normes ainsi que la réhabilitation du Domaine sera longue et nous vous tiendrons informés de l'ouverture de chacun des centres. Vous êtes gourmand, mélomane, sportif, dormeur, flâneur, en vacances ou tout simplement curieux, dans tous les cas vous êtes bon vivant ? Le Domaine de la Dorlière vous accueillera afin de combler vos attentes et vous proposera divertissements et apprentissages sains et naturels. Bref, nous prendrons soins de vous.

Mais tout cela va perdre un certain temps et nous tenions quand même à avoir un premier contact avec vous, d'où la programmation de ces grands week-ends musicaux. Nous savons que les temps sont difficiles, surtout après la période déroutante que nous venons de traverser ces dernières années, et l'importance de sortir de nouveau et d'aller partager des moments conviviaux autour du spectacle vivant est primordiale. Nous vous attendons donc nombreuses et nombreux, nous avons préparé pour vous des concerts absolument magnifiques grâce à la qualité des artistes et leur volonté de vous offrir leur plus belle musique.

Alors n'hésitez pas à nous contacter, nous sommes là pour répondre à toutes vos questions et vous donner , les informations dont vous avez besoin ainsi que pour réserver vos places lors de ces quelques jours de musique.

Nous espérons vous voir bientôt et nous avons hâte de vous rencontrer pour commencer ensemble cette magnifique aventure !